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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 des Verei ns der 
Freunde und Förderer des Gymnasiums am Moltkeplatz 

 
 
Die Einladung und Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung 2019 im 
Gymnasium am Moltkeplatz, Raum 136 am 18. März 2019, 19:00 Uhr erfolgte 
termingerecht auf der Homepage www. moltke.de im Februar 2019. 
 
 
Beginn der Jahreshauptversammlung: 19:00 Uhr 
 
 
 
Top 1: Bericht des Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende, Herr te Neues, begrüßt die Anwesenden. Eine Kopie der 
Teilnehmerliste mit den Namen der Anwesenden ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Herr te Neues berichtet über die erfolgreiche Renovierung des Parketts und der 
Beleuchtungsanlage in der Aula, die durch Spenden finanziert werden konnte. 
Herr te Neues dankt dabei insbesondere der "Parkett"-Aktion der 
Elternpflegschaft, durch die Einnahmen in Höhe von rund € 15.000,-- realisiert 
werden konnten. Der Förderverein konnte im letzten Jahr die Fachschaften mit 
rund € 13.000,-- unterstützen. 
 
Herr te Neues dankt Frau Marra-Mann für Ihre Tätigkeiten im Rahmen der 
Buchhaltung. 
 
 
 
TOP 2: Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Kießling erläutert den Kassenbericht für das Jahr 2018 und den 
Etatvorschlag für das Jahr 2019. Das Vermögen des Vereins hat sich um etwa 
€ 4.000,-- erhöht.  
 
Die Spendeneinnahmen der rund 370 Mitglieder haben sich erhöht. Die Moltke-
Chronik 2018 hat sich durch die Werbeanzeigen selbst getragen. Herr Kießling 
dankt Herrn Dr. Zöllner für seine umfangreichen Bemühungen im Zusammenhang 
mit der Einholung der Werbeeinnahmen. 
 
In diesem Jahr sind höhere Ausgaben an die Fachschaften geplant, so dass sich 
bei Umsetzung dieser Planung das Vermögen des Vereins reduzieren wird. Herr 
Kießling merkt an, dass in dem Vermögen auch die auf einem Unterkonto 
geführten zweckgebundenen Spenden enthalten sind, die nur für den jeweiligen 
Zweck verwendet werden dürfen. Es ist nicht ungewöhnlich, dass zwischen der 
Einnahme und der Ausgabe zweckgebundener Spenden ein längerer Zeitraum 
bestehen kann. So müssen im Allgemeinen Vorbereitungsschritte, wie Planung, 
Angebotseinholung oder dergleichen, in die Wege geleitet werden, bevor die 
Maßnahme dann umgesetzt werden kann. 
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Ferner führt Herr Kießling aus, dass der Verein auch das Unterkonto 
"Streicherklasse" sowie das Unterkonto "Sozialfond" verwaltet. 
 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung erfolgte am 18. Februar 2019 durch Herrn Gabbert und durch 
Herrn Rombock. Die Buchführung wurde für den Monat Juli 2018 lückenlos 
durchgeführt. Ferner wurde eine stichprobenartige Belegprüfung durchgeführt. Es 
wurden keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt. Herr Gabbert beantragt die 
Entlastung des Vorstandes. 
 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Beschluss: Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 
 
TOP 5: Neuwahl des Kassenwartes 
 
Herr Kießling legt nach 8-jähriger Arbeit sein Amt als Kassenwart nieder. Herr te 
Neues und Herr Dr. Zöllner würdigen die Leistung und sein Engagement und 
danken Herrn Kießling. 
 
Erfreulicherweise hat sich Herr Robert Schippmann zum Amt des Kassenwartes 
bereit erklärt. Herr Schippmann ist bereits Mitglied des Beirates des Vereins und 
hat zwei Kinder auf der Schule. 
 
Beschluss: Herr Schippmann wird einstimmig zum Amt des Kassenwartes 

gewählt. 
 
Herr Schippmann nimmt die Wahl zum Kassenwart an. 
 
 
 
TOP 6: Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Die bisherigen Kassenprüfer, Herr Wolfgang Gabbert und Herr Rolf Rombock, 
stehen für die Prüfung der Kasse 2019 nicht mehr zur Verfügung. 
 
Als neue Kassenprüfer werden einstimmig Herr Robert M. Oelschläger sowie Herr 
Roman Linssen gewählt. Herr Oelschläger sowie Herr Linssen nehmen das Amt 
des Kassenprüfers an. 
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TOP 7: Veränderung im Redaktionsteam der Moltke-Chr onik und Antrag 
von Herrn Dr. Zöllner 
 
1. Herr Dr. Zöllner stellt folgenden Antrag: 
 
 1. Die Moltke-Chronik soll jährlich möglichst zum Tag der offenen Tür 

erscheinen. 

 2. Der finanzielle Zuschuss des Fördervereins beträgt höchstens 25% der 
Gesamtkosten, maximal € 1.500,--. 

 3. Der Anteil der Werbeseiten wird auf maximal 25% der Gesamtseitenzahl 
mit Umschlag begrenzt. 

 4. Die Ausgabe soll in Leimbindung, farbig und im A4-Format erscheinen. 

 5. Die Moltke-Chronik wird kostenlos oder gegen eine freiwillige Spende an 
alle Schülerinnen und Schüler, die Lehrerschaft und die Mitglieder des 
Fördervereins abgegeben. 

 
Beschluss:  Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
2. Ferner teilt Herr Dr. Zöllner mit, dass auch weiterhin eine jährliche Auflage der 
Moltke-Chronik in Höhe von 1000 Stück angestrebt wird. 
 
 
3. Aufgrund des Jubiläumsjahrs rechnet Herr Dr. Zöllner dieses Jahr mit einem 
Umfang der Moltke-Chronik von etwa 120 Seiten. Bei dieser Seitenanzahl würden 
sich etwa 25 Werbeseiten ergeben. 
 
Bis heute liegen nach Mitteilung von Herrn Dr. Zöllner, ohne dass bisher an 
Sponsoren herangetreten worden ist, insgesamt 10 Werbeanzeigen, d. h. 6¾ 
Seiten, vor. Dies entspricht Werbeeinnahmen von rund € 2.140,--. Damit sind 
bereits rund 27% der Werbeseiten vergeben. 
 
 
4. Herr Dr. Zöllner schickt den Mitgliedern für die Akquisition neuer Spender das 
Formular "Vertrag für Werbeanzeigen" sowie eine Liste mit den 
Personen/Unternehmen, die bereits Werbeanzeigen schalten bzw. in der 
Vergangenheit kein Interesse gezeigt haben, zu. 
 
Herr Dr. Zöllner führt aus, dass ein Spender nicht zwingend eine Werbeanzeige 
schalten muss, sondern auch die Möglichkeit einer Nennung des betreffenden 
Namens auf einer der Innenseiten besteht. 
 
 
 
TOP 8: Beschlussfassung über Zuwendungen des Förder vereins an die 
Schule für das Jahr 2019 
 
Herr Dr. Zöllner erläutert an Hand einer Tischvorlage die Wünsche der Schule 
bzw. der einzelnen Fachschaften. Im IT-Bereich hat die Schule im letzten Jahr
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auch Zuwendungen von der Stadt bekommen. Nach Renovierung des Neubaus 
stehen größere Projekte im Rahmen der Ausstattung der Räume mit IT-Equipment 
an. 
 
Beschluss: Die Mitglieder stimmen einer Förderung der Fachschaften für das 

Jahr 2019 mit einem Betrag in Höhe von € 18.000,-- einstimmig zu. 
 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
1. Herr Kießling teilt mit, dass er vom Landesverband Schulischer Fördervereine 
NRW e.V. (kurz LSF) die Antragsunterlagen erhalten hat. Einsendeschluss für 
einen Antrag ist, wenn die Summe des Fördertopfes in Höhe von € 50.000,-- 
ausgeschöpft ist. 
 
Die Mitglieder diskutieren eventuell förderungswürdige Projekte und vereinbaren, 
etwa im Oktober ein Projekt auszuwählen. Es bleibt dann noch Zeit, die 
Anmeldeunterlagen vorzubereiten, damit bei Erhalt der Anmeldeunterlagen 
Anfang 2020 der Antrag umgehend eingereicht werden kann. 
 
 
2. Herr Gabbert spricht den schlechten Zustand der Türen im Eingangsbereich 
der Schule an und weist darauf hin, dass gerade der Eingangsbereich den ersten 
Eindruck für Eltern, die ihre Kinder auf der Schule anmelden wollen, bildet. Herr 
Gabbert regt insoweit an, die Türen - wenn möglich - renovieren zu lassen.  
 
 
3. Herr te Neues berichtet, dass er in einer Zeitschrift auf einen Artikel gestoßen 
ist, in der die etwa im Jahre 1940 von dem Förderverein an die Schule 
geschenkten Gemälde der ehemaligen Schüler Emil Schaefer und Werner Voß 
abgebildet sind. 
 
Nach Recherchen von Frau Krause sollen beide Gemälde zu einem Preis von 
rund € 7.000.-- versteigert worden sein, wobei die Erwerber nicht bekannt sind. Es 
wird diskutiert, zum Schuljubiläum ein Poster mit den Abbildungen beider 
Gemälde auszustellen. 
 
 
 
Ende der Jahreshauptversammlung: 20:13 Uhr 
 
 
 
 
Krefeld, den 21. März 2019  


